

FESTIVAL DEMAIN LES MONTAGNES

Mobiliser le monde de la culture et des sciences
autour du devenir des espaces montagnards

Le festival « *Demain les montagnes* » entend valoriser les différents aspects des cultures alpines et, plus largement, des cultures montagnardes. Remettre en évidence les legs du passé permet d'envisager le présent et l'avenir.

À l'unisson des évolutions de notre société et en explorant une thématique, des territoires..., le festival propose de nous enrichir mutuellement de nos expériences et de créer un laboratoire à ciel ouvert permettant aux acteurs de la culture et des sciences de rencontrer et de dialoguer avec le public. La culture a un rôle important à jouer dans la prise en compte la plus large possible des défis environnementaux et sociaux à relever.

Salon du livre

> Inauguration : 29 septembre, 17h30 à l'Orangerie

> Signatures tout au long du salon

> Avec Anamosa, Éditions du Mont-Blanc, Glénat, Paulsen, Presses universitaires de Grenoble, Transboréal...

Tables rondes, conférences, lectures...

> 10 rencontres BD, romans, jeunesse...

> 20 auteurs

> Exposition photo : « Fêtes religieuses des Andes péruviennes », Vadim Zignaigo

> Projection : « Qhapaq Ñan, La voix des Andes », avec Sébastien Jallade

À travers cet engagement, nous souhaitons prendre à bras le corps la question centrale du défi climatique et de la nécessaire transition écologique, mais aussi de leurs implications économiques et sociales. Préparer notre avenir en conjuguant notre héritage alpin et montagnard, envisager avec le public un développement durable de ces espaces, telle est l'ambition de « *Demain les montagnes* ».



Mauricio Meza Riquelme



Julie Baudin

Thème de cette édition :

MONTAGNES HOSPITALIÈRES

On a longtemps pensé qu'il existait des milieux hostiles, « naturellement » inhospitaliers. L'homme ne s'est pas contenté de traverser les lieux les plus reculés des vallées et des cimes, il les a très vite occupés ; sans aucun doute par l'imaginaire, mais aussi physiquement, en y laissant des traces de passages plus ou moins fugaces. Nous avons voulu, cette année, explorer ces manières d'habiter la montagne pour réfléchir à ces pratiques en termes d'incidences écologiques et humaines.

Le Pérou à l'honneur

Pays riche d'une tradition montagnarde, il faut entendre ce que ses longues traditions de pratiques ont à nous dire aujourd'hui. Culture, artisanat, productions et initiatives locales seront au-devant de la scène grâce à la présence de Péruviennes et Péruviens, d'associations, de centres culturels et même d'un stand gastronomique !

Avec Promperú, l'Association franco-péruvienne d'aide au développement, Artoufekt...



Antoine de Baecque

Entre autres rencontres...

« La montagne : une histoire habitée et à habiter »
Vendredi 29/09, 15h, avec Yves Ballu et Sylvain Coutterand.

« Marcher : une pratique harmonieuse entre l'homme et la montagne ? »
Samedi 30/09, 18h15, avec Antoine de Baecque et Philippe Montillier.

« Penser notre modèle économique pour des montagnes futures »
Dimanche 01/10, 17h, avec Mauricio Meza Riquelme.

Rencontres jeunesse (10 ans environ)

> Dimanche 1^{er} octobre

Chaloup à 10h

Laurent Gidon à 11h



29/30 septembre
> 1^{er} octobre 2023

L'Orangerie
de Grenoble

Entrée libre

À l'initiative de

l'Association Ex-libris Dauphiné

Président du festival

Antoine de Baecque

Partenaires

La Ville de Grenoble

Le Département de l'Isère

Le Muséum de Grenoble

La Mission Montagne

Les Amis du Muséum

Alpes Magazine

La Fédération des Associations

Patrimoniales de l'Isère

Site Internet

<https://demainlesmontagnes.eu>